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С Е Г О Д Н Я  В
ПО РОДНОМУ АЛТАЮ (1 стр.).
Обращение участников городского собрания 

литейщиков к  литейщикам промышленных 
предприятий города по повышению производи
тельности труда и снижению брака в литейном 
производстве (2 стр.).

Совещание работников тракторной промыш
ленности закончило работу (2  стр.).

ЗА ПРОЧНЫЕ И ГЛУБОКИЕ ЗНАНИЯ УЧА
ЩИХСЯ. А. Болотов.— За повседневную связь 
школы и. семьи. И. Веревкина.— ■Комсомольский 
класс на правильном пути. М. Папушева.— В

Н О М Е Р Е :

борьбе за успеваемость. А. Панина.— В кружке 
юных натуралистов (3 стр .)..

С. Кессельман.— Полнее удовлетворять куль
турные запросы железнодорожников (4 стр.).

Правительство Австралии поддерживает 
агрессивный курс США (4 стр.).

Подрывная деятельность США в Камбодже 
(4 стр.).

Признания американского журнала о полити
ке США на Дальнем Востоке (4 стр.).

Покушение на премьер-министра Индии 
Неру (4 стр.).______

Улучшить литейное производство 
на предприятиях города

По р о д н о му  Алтаю
Поста но вле ние ян варско го

Пленума ЦК КПСС поставило 
грандиозные задачи по дальней
шему развитию всех отраслей 
социалистического сельского хо
зяйства и особенно общественно
го животноводства. Для решения 
этих задач наша промышлен
ность должна в полной мере 
обеспечить тружеников деревни 
техникой, новыми высокопроиз
водительными машинами.

Предприятия нашего города, 
производящие тракторы, плуги, 
автотракторное электрооборудо
вание, тракторные сцепки, пи
лорамы, с каждым годом увели
чивают и будут увеличивать 
выпуск продукции, улучшать 
качество, снижать себестоимость 
машин и запасных частей для 
сельского хозяйства.

В связи с увеличением пла
нов производства машин и за
пасных частей, повышением их 
качества на наших .машино
строительных заводах огромное 
значение приобретает вопрос 
улучшения литейного производ
ства, которое до сих пор еще 
является отстающим и требует 
во многих случаях коренной ре
конструкции.

На Алтайском тракторном за
воде за последние годы значи
тельно расширено ли-тейное про
изводство, введен в эксплуата
цию новый цех, однако многие 
работы здесь ведутся устарев
шими методами, неудовлетвори
тельно ведутся механизация и 
автоматизация трудоемких про
цессов. В литейных цехах грязь 
и захламленность, литейщикам 
не создано надлежащих условий 
для высокопроизводительного 
труда.

В литейном цехе завода трак
торного электрооборудования 
очень .мало делается для умень
шения веса отливок. Иногда де
тали выдаются таких размеров, 
что при обработке их на стан
ках половина, а то и две трети 
металла уходит в стружку. Это 
приводит к большому перерасхо
ду стали, чугуна, цветных ме
таллов, удорожает стоимость об
работки деталей.

Работа литейного цеха завода

«Алтайсельмаш» неоднократно 
подвергалась резкой и справед
ливой критике, но дела там по
правляются чрезвычайно мед
ленно. Руководители .цеха пре
небрегают новой техникой, затя
гивают установку конверторов 
повышенной емкости, не исполь
зуют на .полную мощность фор
мовочные машины.

Неудовлетворительное состоя-j 
нне литейного производства на 
заводах характеризуется выпус- j 
ком огромного количества брако 
ванного литья. Достаточно ска 
зать, что только в прошлом го-1 
ду пошло в брак более пяти ты 
сяч тонн чугунного литья, око
ло трех тысяч тонн стали и 15 
тонн цветного литья. Потери от 
брака в литейных цехах соста
вили свыше 8 миллионов руб.

Недавно состоялось городское 
собрание литейщиков. Участни
ки собрания проявили ценную 
инициативу. Они обратились ко 
всем литейщикам промышленных 

с

ШколЬнЫй радиоузел
БАРНАУЛ. В средней . школе I Три раза в неделю выходит

Сборные магазины
KBITMAHOBO. Кытмановский • 

райпотребсоюз •получил два j уже четыре года сущ ест-! радиогазета. Учащиеся слушают
сборных магазина. Один из них 
устанавливается на территории 
вновь организующегося Кытма-

вует радиоузел. Его Организова
ли члены кружка радиолюбите-

i передачи: «Школьная жизнь»,
] «Календарные даты», «Спортив- 
! ные новости» и «Новости науки

невского зерносовхоза, другой— I леи, которым руководит преио- и техники». Редактирует газету 
в Тарабинской МТС. Магазины даватель физики Алексей Ми-1 ученик 9 класса Александр Ан- 
начнут работу в период весенне- хпйлович Доброхотов. тошкин.
го сева.

К весне .райпотребсоюз полу
чит еще четыре сборных здания 

I магазинов и установит их в 
разных населенных пунктах 

j района.

Лучшие охотники
ЛОКОТЬ. Хороших успехов в 

минувшем году по добыче пуш
нины добились лучшие охотни
ки нашего района. Охотник тов. 
Козлов план сдачи пушнины 
вьуюлнил на 400 процентов, 
тов. Володин— на 390 процен
тов. За зимний сезон тов. Воло
дин уничтожил трех волков, 

предприятий города с призывом Тов у шаков сдад K0HT0,)P «За.
повседневно повышать пропзво- j готживсырье» 27 лисьих шку-

Кулундинская кукуруза
КУЛУНДА. Колхозники сель-! 20 центнеров початков. Кукуру- 

хозартели имени Сталина под , за поднялась высотою в три мет- 
руководством агронома, а ныне | Га- Животноводы обеспечили мо- 
прсдседателя колхоза, Ф. Чух- | лочный скот кукурузным сило- 
рай впервые в Кулундинской , сом навею  зиму. Значительно 
степи посеяли в Прошлом году ; повысились надои молока, 
сто гектаров кукурузы квадрат-1 Сельхозартели Кулундинского 
ко-гнездовым способом. С каж- района обязались нынешней 
дого гектара колхоз получил по \ весной засеять кукурузой 14 
300 центнеров зеленой массы и тысяч гектаров.

| рок, выполнив задание на 360 j 
процентов. В два с половиной 
раза больше заданного добыл Гельмана, еще краше п зажи

Покупки колхозников
З.ЧЕПНОГОРСК. Богатый тру

додень нынче у членов сельско
хозяйственной артели имени

дительность труда и сниж атьJ 
брак в литейном производстве. JB | 
своем обращении литейщики на
метили ряд мероприятий,- кото- пушнины тов. Данник. За пере-1 точней стала жизнь колхозни

выполнение плана этим охотни- ; ков. 
кам выданы денежные премии.

горячо' подхватят Н1ШЧ1Ш ДОСААФ при Алейскбй Только за январь в Саввушкпн- ) бригады Красов.

рые помогут поставить литейное 
дело на высокий технический 
уровень, коренным образом 
улучшить выпускаемую продук
цию и резко снизить ее себе-* 
стоимость.

Нет сомнения, чго коллективы 
литейных цехов всех предпрня-1 
тий города 
призыв участников городского 
собрания, с новой силой развер
нут социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение 
пятого пятилетнего плана, за 
обеспечение сельского хозяйства 
новой, передовой современной 
техникой.

Дать больше высококачествен
ного литья— значит . увеличить 
выпуск тракторов, тракторных 
плугов и других сельскохозяй
ственных машин, внести достой
ный вклад в дело успешного 
выполнения грандиозных задач, 
поставленных перед советским 
народом январским Пленумом 
НК КПСС.

Непрерывным потоком

ское сельпо поступило таких 
товаров на сумму свыше 126 
тысяч рублей.

Недавно за один день сельмаг 
продал 17 швейных машин, два 
мотоцикла «НЖ-49», нескольк* 

| ковров и меховых пальто. Цен- 
идут ные покупки приобрели доярки

Кружок 
мотоциклистов

АЛЕПСК. В первичной орга-

сейчас различные товары в де- Анастасия Попова, Анна Лобова,
ревню. В сельский магазин по
ступают меховые изделия, ков-

телятница Ульяна Фарафонова, 
скотник Новичихин, бухгалтер

ры. мотоциклы, культтовары. Стукалов и бригадир тракторной

машпнно - тракторнои станции 
работает кружок мотоциклистов. 
Более 20 человек изучают ма
териальную часть мотоциклов, j 
правила вождения и правила 
уличного движения.

В  кружке учатся комбайнер | 
Колупаев, тракторист Рыженко, j 
комбайнер Якименко, токарь | 
Еривцов и- другие. Большинство 
слушателей кружка имеет еоб 
ственные мотоциклы.

Новый литературный кружок
ЧЕСНОКОВЕ А. Большую вос

питательную работу среди моло- 
! дежи ведет Дом культуры ал
тайских вагоностроителей. Здесь 

| созданы различные кружки ху- 
дожественной самодеятельности. 

Недавно при Доме культуры 
. ’ организован литературный кру-

ин-авторов: токарей, слесарей, 
женеров.

Члены кружка обсудили план 
работы на ближайшее время и 
сейчас изучают материалы Вто
рого с’езда советских писателей. 
Видное место в плане занимает 
разбор творчества литкружков-

лсок. Он об’единяет начинающих цев.

Кировский завод—сельскому хозяйству
ЛЕНИНГРАД. Отлитый из ч у - 1 ли много смекалки. Обработка 

гуна цилиндр поступает в цех. ' гильз ведется поточным методом. 
Пока это еще грубая отливка с ' В ответ на постановление ян- 
тусклосерой шероховатой по-^ царского Пленума ЦК КПСС ки- 
верхностью. Проходит немлюго ровцы решили выполнить годо- 
времени, и на другом конце ' вую программу по тракторным
пролета появляется готовая де
таль— гильза блока для дизель
ного трактора «С— 80». Она 
тщательно отделана, внутренняя

запасным частям досрочно, к 
1 декабря, и призвали другие за
воды последовать их примеру. 

Прошел февраль. Он принес с
поверхность ее отливает зер-1 собой первый успех. Месячное

|задание по всей . номенклатуре 
тракторных запасных частей

заводом на 112,2 
зада-

взльным блеском.
Заказ на изготовление трак

торных гильз Кировский завод j 
получил недавно. Налаживая j вьтполнено 
производство этой детали, рабо- процента. Перевыполнено 
чие, мастера, инженеры прояви- ние и за первую декаду марта.

Успехи овощеводов

, . й IS а *' .... ............

В прошлом году овощево
ды колхоза им. «Кирова» 
Барнаульского района полу
чили обильный урожай ово
щей. За показатели 1954 го
да овощеводы колхоза будут 
участниками ВСХВ 1955 года.

Сейчас овощеводы колхоза 
готовятся получить еще боль
шие урожаи. На трехгодич
ных курсах агрообучения 
они- осваивают передовой 
опыт овощеводов и агротех
нику овощеводства.

На снимке: Агроном кол
хоза И. Ф. Супрун проводит 
занятия с группой второго 
года обучения.
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Обращение
участников городского собрания литейщиков к литейщикам 

промышленных предприятий города по повышению 
производительности труда и снижению брака 

в литейном производстве
Вместе со всем советским на

родом машиностроители нашей 
Родины добились крупных успе
хов в выполнении пятого пяти
летнего плана восстановления и 
развития народного хозяйства 
СССР.

В  1953 году валовая продук
ция крупной промышленности 
выросла по сравнению с 1913 
годом в сравнимых ценах в 30 
раз, производство средств произ
водства более чем в 50 раз, 
производство электроэнергии— 6 
70 раз.

Успешно завершен план 1951 
года в автомобильном, трак
торном и сельскохозяйственном 
машиностроении.

В  истекшем, 1954 году, ва
ловая .продукция всей промыш
ленности СССР выросла по срав
нению с 1953 годом на 13 про
центов, а по сравнению с 1950 
годом— на 65 процентов.

На основе под’ема тяжелой 
индустрии партия и правитель
ство добивались и будут доби
ваться увеличения производства- 
товаров народного потребления, 
под’ема всех отраслей социали
стического сельского хозяйства.

Январский Пленум ЦК КПСС 
указал на то, что для дальней
шего под'ема благосостояния на
рода и укрепления экономиче
ского и военного могущества 
советской страны необходимо 
поднять все . отрасли сельского 
хозяйства и особенно животно
водство, как одну из важней
ших, но отстающих отраслей 
сельскохозяйственного произ
водства, и довести валовой сбор 
зерна до 10 миллиардов пудов.

Большие задачи в деле вы
полнения решений январского 
Пленума ЦК КПСС стоят перед 
трудящимися Алтайского края. 
Колхозы и совхозы Алтайского 
края должны дать в текущем 
году 500 миллионов пудов хле
ба, 2 миллиона лудов масла и 
сыра, сотни тысяч тонн шер
сти, много мяса, в том числе 
2,5 миллиона пудов свинины.

Трудящиеся города, выполняя 
решения партии и правитель
ства, провели значительную ра
боту —  государственный план 
1954 года по городу перевыпол
нен, однако, уровень и размах 
этой работы не соответствуют со
временным задачам.

Предприятия нашего города 
все еще работают неравномерно, 
допускают большие потери от 
брака, особенно повышенный 
брак идет в литейном производ
стве.

В 1954 году в литейных це
хах города забраковано 5.321 
тонна чугунного литья, 2.707 
тонн стали и 15 тонн цветного 
литья, стоимость которого со
ставляет 8.189 тысяч рублей.

I Коммунистическая партия и 
, Советское правительство поста- 
' вили перед работниками про
мышленности, перед всеми тру
жениками городов задачу все
мерной помощи колхозам, совхо
зам ja машинно-тракторным 
станциям, дальнейшего под’ема 
всех отраслей народного хозяй
ства СССР.

Участники городского совеща
ния литейщиков считают, что в 
этот самый ответственный пе
риод борьбы за успешное завер
шение последнего года пятого 
пятилетнего плана, за под’ем 
сельского хозяйства литейщики 
промышленных предприятий го
рода должны итти в первых ря
дах трудящихся города в деле 
выполнения и перевыполнения 

I государственных заданий каж- 
j дым литейным цехом, участком, 
j бригадой и каждым рабочим, 
j 1. Собрание литейщиков счи- 
j тает необходимым в ближайшее 
j время провестд:

а) резкое снижение трудоем
кости работ в литейных цехах;

б) переход на возможно пол
ную механизацию технологиче
ских процессов;

в) повышение механических 
и служебных свойств литых 
деталей;

г) улучшение качества в от
ношений точности размеров, об
рабатываемости, а также сниже
ния припусков на обработку;

д) уменьшение длительности 
цикла производства путем пере
хода на более интенсивные по
точные режимы работы.

j 2. Для успешного разрешения 
I стоящих перед литейным произ- I водством задач собрание считает 
] необходимым: широко использо
вать опыт передовых предприя
тий, литейных цехов, участков, 
бригад рабочих, а также работ 
научно-исследовательских ин
ститутов литейного производ
ства в области освоения точного 
литья по выплавленным моде
лям, литья под давлением и 
литья в оболочковые формы.

3. Улучшить снабжение ли
тейные цехов качественными 
исходными шихтовыми материа
лами, топливом и формовочными 
песками.

4. В целях внедрения наибо
лее передовой и прогрессивной 
технологии в процессе формов
ки, изготовления стержней и 
сборки формы под заливку, со
брание рекомендует:

а) применение машинной фор
мовки и машинного изготовления 
стержней, в том числе современ
ного пескодувного метода, а так
же поточных методов производ
ства в литейных цехах;

б) внедрение в литейных це
хах полуавтоматических и авто

матических агрегатных уста
новок н поточных линий;

в) использование возможно 
| точной модельно-опочной оснаст- 
' ки и контрольных приспособле
ний в процессе производства 
форм и стержней, а также при 

[сборке под заливку.
5. С целью улучшения усло

в и й  труда, сокращения цикла и 
! развития скоростных методов на 
[ обрубке и очистке литья широко 
! применять дробометные проход
ные камеры и барабаны.

6. Привести в порядок все 
действующие литейные цехи с 
обязательным устройством в них 
системы вентиляции и отопле
ния, отвечающей требованиям 
санитарно-технических условий.

7. Осуществить установку вы
тяжных специальных устройств 
на всех вредных рабочих местах, 
у плавильных печей, землепри
готовительных машин, выбив
ных решеток, на заливочных
участках, у  обрубных столов, у 
наждачных станков, очистных 
барабанов и камер и др.

8. Улучшить эксплуатацию 
литейного оборудования, сокра
тить до минимума его простои, 
систематически проводить ре
монтно-профилактические меры 
по бесперебойной .работе литей
ного оборудования.
9. Рекомендовать редакциям за

водских газет выпускать техни
ческие страницы по обмену 
опытом в литейном производстве 
и производить обмен выпущен
ными информациями.

10. Участники городского со
брания литейщиков призывают 

i всех литейщиков предприятий 
| города немедленно -навести поря- 
' док в литейных цехах, на участ
ках, на каждом рабочем месте, 
не допуская захламленности, бес
хозяйственного отношения к обо
рудованию, приспособлениям, 
вспомогательному инструменту, 
материалам и другим средствам 
производства. Только строжай
шим режимом экономии, соблюде
нием четкой трудовой и произ
водственной дисциплины работ
ники литейного производства 
смогут добиться крупных успе
хов в деле выполнения произ
водственных заданий и досроч
ного выполнения пятого пяти
летнего плана развития народно
го хозяйства СССР.

Товарищи литейщики! Актив
но включайтесь в социалистиче
ское соревнование за изыскание 
внутренних резервов, за сокра
щение брака в литейном произ
водстве, за высокий рост произ
водительности труда и снижение 
себестоимости продукции, за до
срочное выполнение пятого пя
тилетнего плана развития, на
родного хозяйства СССР.

Ольга Арсеньевна Олейник— ученица известного советского 
математика академика И. Г. Петровского— с отличием окончила 
физико-математический факультет Московского государственного 
университета имени М. В. Ломоносова, а спустя два года стала 
преподавателем. Защитив кандидатскую диссертацию, 0. А. Олей
ник была избрана по конкурсу доцентом механико-математическо
го факультета МГУ и утверждена старшим научным сотрудником 
Математического института имени Стеклова Академии наук 
СССР. Ее перу принадлежат пятнадцать научных работ. В 1954 
году 0. А. Олейник присуждена степень доктора физико-матема
тических наук. 0. А. Олейник— первая из советских женщин- 
математиков, удостоенная в возрасте 29 лет высшей ученой 
степени.

На снимке; 0. А. Олейник консультирует аспиранта Чжоу 
Юй-линя.

Фото С. Преображенского. Фотохроника ТАСС.

Совещание работников тракторной 
промышленности закончило работу

11 марта состоялось заключи-! навливается на тракторе взамен

К новым успехам в труде
Среди коллектива алтайских 

тракторостроителей все шире 
развертывается социалистиче
ское соревнование в честь 1 мая. 
Передовые участки, брига
ды, цехи берут повышенные 
обязательства, ведут упорную
борьбу за их выполнение.

На днях сталелитейщики вы
звали на соревнование коллектив

чугунолитейного цеха M l .  У 
сталеваров *—  ответственные 
обязательства. Они решили вы
полнить план марта по выпуску 
валовой и товарной продукции в 
заданной номенклатуре к 28 
числу и на сутки раньше завер
шить апрельскую программу. 
Серьезные задачи стоят перед 
сталеварами по снижению брака.

Сейчас в цехе царит .трудовой 
под’ем. Высоких показателей до
биваются бригады сталеваров
тов. Коротесва, 
тов. Иванченко, 
ток. Левченко, 
перевыполняют

калильщиков—  
формовщиков—  
Они ежедневно 

свои задания,

тельное пленарное заседание 
участников совещания трактор
ной промышленности по вопросу 
дальнейшего развития техники 
и технологии.

Руководители секций доложи
ли о проделанной работе. Глав
ный инженер Харьковского трак
торного завода тов. Сериков от
метил, что конструкторская сек- 

1 ция подробно рассмотрела ранее 
1 разработанные, но невыполнен- 
! ные мероприятия по улучшению 
I качества тракторов и предло- 
| жила новые сроки для реализа
ц и и  этих мероприятий. Секция 
‘ рассмотрела вопросы износо
стойкости деталей и узлов вы
пускаемых тракторов, снижения 
трудоемкости машин, экономии 
металла.

Главные конструктора трак
торных заводов обменялись ин
формациями о создании новых 
машин для сельского хозяйства.

Конструкторская секция обсу
дила также вопросы по модерни
зации тракторов ДТ— 54. Боль
шая работа в этом отношении 
проведена на Харьковском трак
торном заводе. Здесь создана но
вая конструкция заднего моста, 
основная особенность которой 
заключается в раздельном уп 
равлении механизмами поворота 
трактора. Для этого, кроме руч
ных рычагов, в кабине устанав
ливаются еще и ножные педали. 
Это значительно облегчает труд 
водителя. Конструктора увели
чили емкость топливного . бака, 
что позволяет заправлять трак
тор только один раз в сутки. 
Утепляется кабина, вводится 
устройство для подогрева двига
теля перед запуском его на мо
розе.

дооиваются
новации.

старого маслофильтра. Это вдвое 
сокращает расход масла, увели
чивает долговечность двигателя, 
облегчает его'эксплуатацию.

Секция отметила, что обмен 
опытом между тракторными за
водами организован неудовлетво
рительно. Для улучшения обме
на опытом секция разработала 
ряд организационно - техниче
ских предложений.

Об итогах работы технологи
ческой секции доложил началь
ник технического отдела Глав- 
тракторопрома тов. Григоров. 
Секция заслушала доклады ин
женеров тт. Брахтмана, Гохбер- 
га, Домбровского. Секция прове
ла анализ обработки некоторых 
деталей трактора для примене
ния новых принципов токарной 
обработки. Подготовлены некото
рые организационные вопросы.

О работе металлургической 
секции сделал сообщение глав
ный металлург Главтракторопро- 
ма тов. Петров. Секция обсудила 
вопрос о недостатках в техноло
гии закалки деталей токами 
высокой частоты, рассмотрела 
опыт применения бегунов непре
рывного действия, метод нагрева 
деталей в электролите. Намечен 
ряд мероприятий по развитию 
точного литья, внедрению маг
ниевого чугуна и разработаны 
рекомендации по обеспечению 
литейных цехов современным 
оборудованием.

Участники совещания работ
ников тракторной промышленно
сти приняли развернутое реше
ние, направленное на увеличе
ние выпуска тракторов и за
пасных частей для сельского 
хозяйства, на выполнение зада-

Очень ценным и интересным | ний партии и правительства по 
новшеством «является разрабо-1 увеличению производства и соз- 

первеяства в сорев- ; тайная конструкторами реактив- ' данию новых, высокопроизводи- 
ная центрофуга, которая уста- тельных машин.
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За прочные и глубокие знания учащихся
Школа им. А . С. Пушкина должна выйти в число передовых

За повседневную связь 
школы и семьи

Для успешной работы школ 
Коммунистической партией и 
правительством созданы все ус
ловия. Задача учителей и роди
телей состоит в том, чтобы наи
более полно использовались эти 
возможности для успешного вос
питания детей.

Однако средняя школа им. 
А. С. Пушкина и родительский 
коллектив еще не добились ре
шения этой задачи.

В течение ряда последних лет 
только половина учащихся, по

ступивш их в восьмой класс, за
канчивает десятый класс. В 
•школе велик процент второгод
ников, во многих случаях не 
•обеспечивается воспитание соз
нательной дисциплинированно
сти.

Основной причиной такого по
ложения является отсутствие 
■совместной, слаженной работы 
школы и родителей.

В чем заключается совместная 
работа семьи и школы?

Родители должны поддержи
вать постоянную связь с класс
ными руководителями, посещая 
•с этой целью школу не реже 
2— 3 раз в месяц.

При посещении школы роди
тели не только узнают о состоя
нии успеваемости, дисциплины 
ученика, но и договариваются о 
совместных, единых требованиях 
к детям в школе и семье, еди
ном подходе и методах воспита
ния.

Отрыв родителей от школы 
часто ведет к тому, что родители 
•оказываются бессильными, те
ряют влияние на детей и не 
справляются с их воспитанием.

В таком положении, например, 
оказались Матюшкин Илья Федо
рович, работающий десятником 
в тресте № 46, и его жена.

Сейчас в б классе нашей шко
лы учится их сын. Родители не 
являются в шкоду даже по вызо
ву, а сын хулиганит, срывает, 
■уроки. Отец систематически 
пьянствует, дома устраивает 
•скандалы.

Личная связь родителей со 
школой необходима еще и пото
му, что без этого невозможно 
пред’явление конкретных требо- | 
ваний к ученику, невозможно 
во-время притти ему на помощь.

Отсутствие должной связи со 
школой родителей учеников Да
нилкиных привело к тому, что 
старший сын выбыл из 7 класса, 
младший — ученик 4 класса—  
неоднократно сбегал из дому, а 
последний раз был в отлучке в 
течение целой четверти. Этого 
бы не случилось, если бы отец 
Данилкин Иван Алексеевич, бух
галтер горфо, своевременно уста
новил связь со школой. Дело 
значительно улучшилось, когда 
отца заставили посещать школу.

Во всей своей работе по осу- 
ществлению контроля за детьми 
родителям нужно исходить из 
режима дня школьника. Режим 
дня, рекомендованный классным 
руководителем, вывешивается 
дома в рабочем уголке. Не 
допуская опеки, родители дол
жны следить за нормальным от
дыхом ребенка, обеспечить ему 
режим питания, интересоваться 
своевременностью ухода в школу 
и возвращения домой, за при
готовлением к урокам, обеспе
чить, чтобы ничто не отвлекало 
ученика при выполнении домаш
него задания и чтобы сам он не 
отвлекался.

Хорошо делают родители, ко
торые ежедневно беседуют с 
учеником о том, какие оценки 
он получил, как вел себя, какое 
участие принял в общественной 
работе, о друзьях и товарищах, 
просматривают 2— 3 раза в не
делю дневник ученика.

Приближаются экзамены. Сей
час особенно важно усилить 
контроль за учебой, дисциплиной 
и посещаемостью учеников со 
стороны родителей и создать до
ма более благоприятные условия 
для успешной учебы детей.

А. БОЛОТОВ,
директор школы.

Повысить ответственность 
комсомольцев за учебу

12 марта в школе имени 
А. С. Пушкина состоялось обще
школьное комсомольское собра
ние, на котором обсуждался во
прос о состоянии успеваемости и 
дисциплины комсомольцев шко
лы.

С докладом по этому вопросу 
выступил секретарь комитета 
комсомола школы тов. Третья
ков. Докладчик отметил, что в 
нынешнем году комсомоль
ская организация выросла со 
186 до 210 человек. Многие 
комсомольцы добились в третьей 
четверти хорошей успеваемости, 
показывают пример дисциплини
рованности. К таким комсомоль
цам относятся Федорищев Генна
дий, Нагорнов Николай, Конд
ратьев, Бочков из 10 класса, 
Наумов, Рыбальченко из 8 клас
са и другие.

Во многих комсомольских 
классных организациях прово
дится большая работа по повы

шению успеваемости и дисцип
лины учащихся. Однако собра
ние отметило, что в работе ком
сомольской организации есть 
еще много недостатков. Среди 
комсомольцев есть неуспеваю
щие. Такие комсомольцы, как 
Прибытков, Ефратов, Романчук, 
Слепцов, Кривошеин В. и другие 
ведут себя на уроках и на пере
менах недостойно.

На.собрании выступили ком
сомольцы Федорищев, Долгова, 
Линде, секретарь партийной ор
ганизации Ф. Я. Перебейнос, 
директор школы А. Д. Болотов и 
другие.

Принято решение, намечены 
конкретные мероприятия по 
устранению недостатков в работе 
комсомольской организации, по
вышению роли комсомольцев в 
решающие дни подготовки к ] 
экзаменам.

Д, ЛЕЩИШИН.

Комсомольский
класс

на правильном пути
При упорной совместной и 

слаженной работе учителей, 
комсомольской организации и 
всего коллектива учащихся клас-. 
са можно всегда добиться хоро
ших показателей в учебно-вос
питательной работе. В этом я 
еще раз убедилась на - примере 
10 класса-.

В первой четверти в 10 клас
се не успевало 9 учеников. Бы
ли недисциплинированные уче
ники и даже нарушители совет
ских законов.

Мне, как классному руководи
телю, и -учителям пришлось мно
го работать с десятиклассника
ми. Большую работу в борьбе за 
повышение успеваемости и дис
циплины проводит комсомоль
ская организация класса. В 
классе проведены беседы о ве
ликих русских ученых Д. М. 
Менделееве, М. В. Ломоносове, 
об атомной энергии и ее ис
пользовании в мирных целях и 
на другие темы. В  беседах пока
зывался приоритет русских уче
ных, преимущество совет
ского социалистического строя 
перед капиталистическим, про
грессивный и гуманный харак
тер советской науки, высокие 
моральные качества советских 
ученых. Организован ряд эк
скурсий на АТЗ, завод «Алтай- 
сельмаш», проведен вечер химии 
на антирелигиозную тему.

Упорная работа дала резуль
таты. Комсомольцы стали требо
вательнее в себе и более чут
кими к другим, чувствуется бо
лее сознательное отношение к 
труду и дисциплине. Во второй 
четверти в классе из 26 человек 
остался неуспевающим только 
один. Шесть учеников имеют 
хорошие и отличные оценки.

На комсомольском собрании 
десятиклассники заявили, что 
они успешно сдадут экзамены 
на аттестат зрелости. Такие 
ученики, как Федорищев, Бурна- 
шов, Кондратьев думают сдать 
все экзамены на отлично, окон
чить школу с золотой медалью.

И. ВЕРЕВКИНА.

В борьбе за успеваемость
В процессе обучения и воспи

тания детей я провожу большую 
индивидуальную работу с учени
ками и держу постоянную связь 
с родителями.

Перед началом учебного года я 
посетила квартиры учащихся, 
которые в 7 «а» классе являются 
гщвичками, стремилась изучить 
индивидуальные особенности этих 
учащихся. Узнала, например, 
что ученица Галя Викулина час
то дома говорит неправду, скры
вает плохие оценки от родите
лей. С первых же дней учебы я 
взяла Галю под свой контроль. 
Девочка слабо училась по мате
матике. Учительница Е. А. Цы
ганкова оставляла Галю на до
полнительные занятия, но она 
уходила с них. .Дома же говори
ла, что была на дополнительных 
занятиях. Я  внимательно следи
ла за поведением Гали. Вызва
ла девочку на откровенный раз
говор, и та призналась, что она 
очень боится отца. Страх перед 
отцом заставляет ее говорить не
правду. Вызвала отца, побеседо
вала с ним, он пообещал изме
нить отношение к дочери. Все 
это дало положительные резуль
таты. Галя стала брать книги в 
библиотеке, посещать дополни
тельные занятия. Учиться стала 
лучше, двоек не получает и ро
дителей не обманывает.

Родители проявляют большой 
интерес к успеваемости своих де. 
тей. Особенно отцы и матери вы
ражают беспокойство, если их 
ребенок пришел домой с двойкой 
или единицей в дневнике. Они 
сразу же идут ко мне, выясняют 
причину появления плохих оце
нок. Родители помогают своевре
менно исправить недочеты в 
учебе.

Но не все родители в одина
ковой мере реагируют на сигна
лы классного руководителя. Есть 
и такие, которые воспринимают 
плохую отметку, поставленную 
учителем, замечание, сделанное 
классным руководителем, как 
личное оскорбление. Так себя 
повели родители Волкова и Л и х -, 
тарович. Мальчики, видя такую 
поддержку со стороны родите
лей, противопоставили себя учи
телю, грубо нарушали правила [ 
поведения. |

После того, как я провела бе

седы с этими родителями, они 
изменили отношение к  школе и 
учителям. Теперь они — частые 
гости в школе. Стали вести себя 
хорошо и ученики Боря Лихтаро- 
вич и Витя Валехов и вышли в 
число успевающих.
- Большую роль в воспитательной 
работе играет создание дружного, 
спаянного коллектива учащихся. 
Хорошо организованный коллек
тив класса живо реагирует на 
срывы в учебе и поведении от
дельных учеников и оказывает 
свое воздействие.

Часто стала пропускать уроки 
и отстала в учебе. Валя Бороди
на. Выяснилось, что мама у Ва
ли лежит в больнице, отец ра
ботает, а маленький мальчик и 
домашнее хозяйство остались 
под ее наблюдением. Мы обсу
дили в классе то положение, в 
котором оказалась Валя Бородина, 
и приняли меры, чтобы не до
пустить ее отставание в учебе. 
Ежедневно по две девочки при
ходят к Вале и помогают ей по 
хозяйству, а она учит уроки.

Во второй четверти Галя Тер
новая не успевала по алгебре. 
Актив класса решил ей помочь. 
К ней ежедневно приходила 
сильная ученица Маша Ильку- 
хина и помогала ей: иногда Га
лю можно видеть в классе после 
уроков с сильными учениками, 
которые об’ясняют ей непонят
ные вопросы по алгебре. Теперь 
Галя по алгебре не получает 
двоек.

Лиля Латышева в первой 
четверти заболела, часто пропу
скала занятия, а во второй чет
верти ее положили на операцию, 
и в школу она вернулась только 
в третьей четверти. Мать девоч
ки решила оставить ее на второй 
год. Побеседовав с родителями, 
мы прикрепили к Лиле сильную 
ученицу Любу Носкову, которая 
систематически помогает ей. 
Сейчас Лиля—  успевающая уче
ница.

Слаженная работа^ родитель
ского актива и актива учащихся 
класса помогает мне воспитывать 
у учащихся хорошие качества 
советского человека.

•  М. ПАПУШЕВА, 
классный руководитель 

7 «а» класса.

В кружке юных натуралистов
Кружок юных натуралистов в 

нашей школе организован в 
1949 году. Юннаты добились 
серьезных успехов в своей ра
боте. В прошлом году на при
школьном участке мы вырастили 
различные зерновые культуры, 
многолетние травы, овощи, пря
дильные растения, бобовые. На 
городской школьной сельскохо
зяйственной выставке наша шко
да заняли первое место.

В зимний период кружок не 
прекращал свою работу. Прове
дены конференция по обобщению 
опыта работы на пришкольном 
участке, ряд теоретических за
нятий. Заслушаны доклады на 
темы: «Жизнь и деятельность
И. В. Мичурина», «Учение ака
демика В. Р. Вильямса», «О 
пользе птиц», «Яровизация кар

тофеля» и др. Юннаты организо
вали вечер для учащихся 5— 6 
классов на тему «Жизнь и дея
тельность И. В. Мичурина». В 
сентябре были организованы эк
скурсии в сад старейшего садо
вода А. К. Захарова, в лесопи
томник для ознакомления с выра
щиванием плодово-ягодных расте
ний. Зимой совершили экскур
сии в деревообделочный цех гор- 
промкомбината, на метеостанцию. 
Ребята ухаживают за комнатны
ми цветами и животными в жи
вом уголке. Е прилету птиц 
кружковцы готовят скворечники, 
кормушки для подкормки птиц. 
Много изготовлено наглядных 
пособий. На участке проведено 
снегозадержание. Сейчас юннаты 
ведут деятельную подготовку к 
работе на пришкольном участке.

Проверены на всхожесть семена. 
Организованы звенья для работы 
на участке. ’ Скоро юнна
ты начнут выращивать в
торфоперегнойных горшочках 
рассаду овощей, цветов, а в 
конце марта приступят к 
яровизации картофеля. Будут 
прояровизированы семена хлеб
ных растений. В нынешнем году 
юннаты будут сеять кукурузу 
различных сортов квадратно- 
гнездовым способом.

Работа в кружке юннатов по
могает учащимся углублять зна
ния по биологии, а практические 
занятия на пришкольном участ
ке прививают учащимся любовь 
к сельскому хозяйству.

А. ПАКИНА,
руководитель кружка юннатов. ;
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Полнее удовлетворять культурные 
запросы железнодорожников

На днях состоялась узловая 
клубная конференция, обсудив
шая доклад председателя прав
ления клуба железнодорожников 
т. Панкратовой о работе.

Осуществляя исторические ре
шения Пленумов ЦК КПСС о 
под’еме сельского хозяйства, же
лезнодорожники оказывают все
стороннюю шефскую помощь 
труженикам сельского хозяйства. 
Значительный вклад в это дело 
внес и коллектив клуба «Крас
ный Октябрь». Участниками 
художественной самодеятельно
сти было дано около 70 концер- 

- тов в колхозах. Правление клу
ба организовало несколько 
встреч комсомольцев и молодежи 
узла у  прибывшими комсомоль
цами на освоение целинных и 
залежных земель. Члены правле
ния клуба помогали кружкам 
сельской художественной само
деятельности.

Однако в работе клуба имеет
ся еще очень много недостатков.

— После того, как началась 
реконструкция клуба, —  сказал 
дежурный по станции т. Сиво- 
валов,— работу правления надо, 
было ‘сосредоточить на пред
приятиях узла, но этого не 
произошло. У  нас сейчас на 
транспорте работает большое ко
личество инженеров и техников, 
но правление клуба не привле
кает их к чтению лекций на 
технические темы, не органи
зует вечеров новаторов произ
водства, не оказывает должной 
помощи предприятиям узла в 
организации художественной са
модеятельности, в развертывании 
кружковой работы.

— Существенным недостатком 
в работе правления клуба,— от
метил делегат тов. Савва,— яв
ляется отсутствие широкого 
клубного актива. Количество мо
лодежи в кружках самодеятель
ности очень незначительно. Наш 
клуб не помогает железнодорож

никам повышать свою деловую 
квалификацию, вечера но обме
ну опытом работы передовых 
железнодорожников не прово
дятся.

На конференции выступили 
участники самодеятельности тт. 
Черная, Вищукова, Пивень. Они 
говорили о «ом, что репертуар 
самодеятельности не обновляет
ся, железнодорожной тематики в 
репертуаре нет.

— Поем мы давно известные 
песни,— говорит т. Вищукова,—  
а руководители самодеятельности 
не проявляют заботы об обнов
лении программы. Солистка хора 
т. Исингулова более трех лет 
поет одну песенку «Куделька», 
мужской квартет тоже много 
лет пользуется одним и тем же 
репертуаром. ' •

Делегат т. Пивень подвергла 
критике правление и .ее предсе
дателя тов. Панкратову за запу
щенность работы среди детей 
железнодорожников, а также За 

, неудовлетворительную организа- 
| цию отдыха трудящихся в вы- 
! ходные дни.

Делегаты тт. Сидоров, Гри
шин, Захаров и другие говорили 
о том, что правление клуба в 
своей повседневной работе не 
применяет всех форм и методов 
коммунистического воспитания 
трудящихся, не организует на
учно-атеистическую пропаганду. 
Наглядная агитация в клубе не 
отражает трудового под’ема, 
вызванного среди советского 
народа решениями январского 
Пленума ЦК КПСС и новым 
размахом социалистического со
ревнования за досрочное выпол
нение и перевыполнение пятого 
пятилетнего плана.. ,

Участники конференции при
няли решение, направленное на 
улучшение работы клу(5,а. и пол
ное удовлетворение культурных 
запросов железнодорожников.

С. КЕССЕЛЬМАН.

Правительство 
Австралии 

поддерживает 
агрессивный курс 

С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. По сообщению пе

чати, в ближайшие дни в США 
приезжает премьер-министр Ав
стралии Мензис, который обсу
дит с американскими официаль
ными лицами «военные и другие 
вопросы» и, в частности,, воп
росы, связанные с ноложенцрм в 
районе Тихого 'океана. В настоя
щее время Мензис находится в 
Канаде, где ведет переговоры с 
представителямщ канадского 
правительства.

Как видно из сообщений печа
ти, за время пребывания в Ка
наде Мензис сделал ряд заявле
ний, в которых одобрял агрессив
ный внешнеполитический курс 
США. Так, выступая на пресс- 
конференции в Оттаве, ’ Мензис 
заявил, что правительство Ав
стралии поддерживает действия 
США в отношении Китайской 
Народной Республики. «Точка 
зрения Австралии,— сказал Мен- 
.зкс,— больше совпадает с мне
нием США, чем‘ с мнением Ан
глии», по вопросу о прибрежных 
островах Китая и «по другим 
вопросам, касающимся тихооке
анского района». В речина со
брании членов женского клуба в 
Оттаве Мензис высказался про
тив запрещения атомного оружия.

/
1{

7 \
/

/1 Г Л
/ 11 • Н 

| : ' /  /
/ ! /
/ 1 // И  S

Чанкайшистские бандиты, базирующиеся на Тайване и 
контролируемые 7-м флотом США, нападают на мирные торговые 
суда. В январе они потопйли в порту Сватоу английское торго
вое судно «Идрндейд». Как сообщил представителям печати ка
питан Чэрч, Над судном развевались три английских флага, ко
торые были хорошо видны с воздуха. Потопление «Идендейда»» 
вызвало справедливое возмущение английских граждан.

На снимке: потопленное английское судно «Идендейл».
Фото агентства Синьхуа.

По следам наших выступлений.

„Навести порядок 
н а  у л и ц а х  г о р о д а “

Под таким заголовком в газе
те «Коммунистический призыв» 
за 2 февраля было опубликовано 
письмо т. Кущ, в котором гово
рилось об антисанитарном со
стоянии улиц, города.

Начальник милиции т. Иванов 
сообщил в редакцию о принятых 
мерах по борьбе за чистоту 
?лиц города.

5 марта на заседании адми
нистративной комиссии город
ского Совета депутатов трудя-

невыполнение решения горис
полкома отдельные жители го
рода наказаны. Соколова Анна 
Дмитриевна, Усольцева Анна 
Арефьевна, Полозова Мария Сте
пановна, несмотря на преду
преждения, продолжали выли
вать нечистоты на улицу. Ко
миссия решила наказать их 
принудительными работами в те
чение 30 дней.

Веретельникова Мария Яков
левна, Колкина Ирина Дмит-

щихся был рассмотрен вопрос i риевна оштрафованы на 100 
об антисанитарии в городе. За I рублей каждая.

Книжная полка
В магазины Книготорга посту- гОжешко— том 5; История рус- 

пили подписные издания. Пол- ского искусства— том II; Спра- 
ные собрания сочинений: ! вочник машиностроителя—

Горького— том 28, Виктора том II; Энциклопедический сло- 
Гюго— том 6, Леонова— том 5 , ! варь— том II.

Подрывная 
деятельность 

США в Камбодже
ПАРИЖ. Агентство Франс Пресс 

сообщает из Пном-Пеня, что но
вый король Камбоджи Сурама- 
рвт 11 марта обвинил Междуна
родную комиссию по перемирию 
и контролю в Камбодже во «вме
шательстве во внутренние дела 
страны». Правительство Камбод
жи в нарушение Женевских со
глашений предложило комиссии 
по перемирию и контролю пре
кратить свою деятельность и по
кинуть страну.

В местных информированных 
кругах связывают этот шаг кам
боджийских властей с недавней 
неожиданной отставкой короля 
Камбоджи Нородома Сианука, 
оо'явленной через 48 часов после 
беседы короля с посетившим его 
государственным секретарем 
США Даллесом. Как известно, 
Даллес потребовал резкого уве
личения численности армии Кам- 
бо}жи, передачи ее под факти
ческий контроль американских 
«инструкторов» и отказа от*про- 
ведения предусмотренных Же
невскими соглашениями всеоб
щих выборов.

Покушение 
на премьер-министра 

Индии Неру
ЛОНДОН. По сообщению кор

респондента агентства Рейтер из 
Нагпура (Индия) 12 марта ут
ром неизвестный, вооруженный 
но.жом, прыгнул в машину, в ко
торой ехал Неру, и пытался на
нести удар премьер - министру. 
Неру вытолкнул покушавшегося 
из машины. Сопровождавшая ма-1 
шину премьер-министра охрана1 
на мотоциклах арестовала поку
шавшегося.

П ризнания а м е р и к а н с к о го  ж у р н а л а  
о политике С Ш А  на Д альнем В о с т о к е

НЬЮ-ЙОРК. Американский более тесных связей с СССР и  
журнал «Бизнес уик» опублико- j  КНР.

США считают, подчеркиваем 
журнал, что Япония должна пе
ревооружаться «гораздо быстрее,, 
чем она это делает сейчас».

Автор статьи признает, что* 
японцы недовольны политикой 
США на Дальнем Востоке и что.. 
«Токио хочет нормальных поли

кую же «ключевую позицию на . тических и торговых отношений 
Дальнем Востоке, какую Герма-^ с Востоком». «Кроме того,— от- 
ния занимает в Европе». 1 мечается в журнале,— Япония не-

Поэтому, говорится в статье,' хочет быстро вооружаться без; 
Даллес во время своей послед-1 компенсации, -а эта компенсаций 
ней поездки в' Азию стремился обойдется Вашингтону весьма 
помешать установлению Японией дорого».

С к о л а ч и в а н и е  а г р е с с и в н о г о  б л о к а
на Среднем Востоке

вал статью о значении Японии в 
политике США на Дальнем Вос
токе.

В статье указывается, что 
США отводят Японии в Азии 
«решающую .роль»,- ибо, как пи
шет журнал, она занимает та-

АНКАРА. Корреспондент агент
ства Шарк передает из Багдада, 
что в кругах, близких к мини
стерству иностранных дел Ира
ка, полагают, что в ближайшее 
время Пакистан присоединится к 
турецко - иракскому военному 
пакту.

Тот же корреспондент сооб

ченным в Багдаде, иранское пра
вительство по возвращении ша
ха в Тегеран примет окончатель
ное решение но вопросу о вступ
лении Ирана в турецко-иракский 
пакт. Этот вопрос, по сведения» 
корреспондента, обсуждался ша
хом Ирана во время его пребы-

щает, что, по сведениям, полу- вания в США и Англии.

Редактор А. И. ШЕСТАКОВ.

Иркутское отделение «Союз- 
посылторга» имеет в продаже и 
отпускает почтовыми посылками 
всем гражданам Советского Сою
за батарейный радиоприемник 
«Тула» двухламповый в ком
плекте стоимостью 171 руб. 30 
коп. и отдельно:

Приемник 134 руб;
Гальваническая батарея 

61 руб. 30 коп;
Лампа 7 руб. 20 коп;
Антенна наружная набор X  1 

18 руб. 90 коп;
Антенна наружная набор X  2 

13 руб. 70 коп.
Цены вышеуказанных товаров 

включают розничную цену, рас

ходы по упаковке, пересылке-, 
наценки за услуги.

Условия выполнения заказов 
изложены в прейскуранте «Союз- 
посылторга», имеющемся во веек, 
почтовых отделениях.

Наложенным платежом заказы; 
не выполняются. При переводе, 
денег на талоне перевода обяза
тельна следует писать разборчи
во и полностью: фамилия, имя,
отчество, подробный адрес полу
чателя, наименование и коли
чество товаров.

Пользуйтесь услугами посы
лочной торговли!

Переводы направляйте по ад
ресу: г. Иркутск, ул. Краенога 
Резерва, 62, «Союзпосылторг».

Рубцовская паровая мельница | организаций пшеницу для пере- 
ежедневно (кроме воскресенья) | работки на муку и просе для- 
принимает от всех граждан и переработки на крупу.
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